

### Estimados(as) lectores:

El escenario global se ha reconfigurado a gran escala en los últimos meses. Los retos científicos continúan a la par del avance de la pandemia del COVID-19 en todas las naciones, en especial la región latinoamericana. Los escenarios virtuales han acelerado la transformación digital impactando en el surgimiento de nuevas tendencias que darán forma a un transfigurado entorno político, económico, educativo y científico de los próximos años. La ciencia, la tecnología e innovación se erigen como una triada para la búsqueda de soluciones que anteriormente no habían sido exigidas a la especie humana.

Frente a este contexto, la Universidad Laica VICENTE ROCAFUERTE de Guayaquil a través de *YACHANA Revista Científica* continúa convocando a diversos académicos internacionales y nacionales para presentar resultados investigativos que suscitan novedosas interpretaciones y soluciones en torno a problemáticas que exigen una pronta atención.

En el presente número, el trabajo realizado por el equipo editorial de *YACHANA Revista Científica* fue bien exhaustivo a partir de la revisión de una veintena de propuestas de contribuciones científicas provenientes de diversas instituciones académicas de México, Perú y Ecuador. Se tomaron en cuenta diferentes criterios de calidad temática, teórica, metodológica y editorial que dieron como resultado la aceptación de diez trabajos con un índice de rechazo cercano al 55%.

Los artículos se enfocan en las áreas del conocimiento de las Ciencias Sociales y Humanas, Ciencias Económicas y Administrativas, Ciencias de la Educación y Ciencias del Diseño y la Construcción. Los trabajos promueven discusiones fundamentales para entender lo que sucede en este complejo contexto de pandemia. Los ejes fundamentales de análisis se basan en la relación entre la atención pedagógica docente y el rendimiento académico de los estudiantes; el involucramiento familiar para el desarrollo, aprendizaje y bienestar de los menores de edad; las estrategias para desarrollar una enseñanza remota y explícita más efectiva; la enseñanza por proyectos integradores de saberes en tiempos de COVID- 19; el bienestar para las personas con discapacidad; el nivel de influencia del impuesto predial en el presupuesto institucional de las municipalidades; la adopción de prácticas en el ámbito de la Responsabilidad Social Empresarial; la desigualdad y crecimiento económico en Ecuador y las acciones digitales y comunicacionales dentro de los escenarios de las protestas sociales y el diseño de morteros hidráulicos para ofrecer a la industria de la construcción alternativas sustentables.

De esta manera terminamos el año 2021 con una nueva periodicidad semestral, una imagen renovada y con un mayor nivel de especialización, metas alcanzadas por *YACHANA Revista Científica* que constituyen un nuevo escalón en ese largo camino que aun queda por recorrer. Desde ahora les invitamos a enviar sus trabajos para los próximos números temáticos del año próximo como parte de la celebración por la primera década de vida la revista.

PhD. Adriam Camacho Domínguez  
Editor YACHANA Revista Científica